

Le mot du Président

Chers Amies et Amis, la vie n'est pas faite que de succès et nous l'avons constaté lors de notre dernière soirée. En effet, nous avions tenté de changer d'emplacement en optant pour la nouvelle salle de paroisse de Payerne et cette dernière ne nous a pas porté chance. La soirée s'est bien déroulée et était sympathique mais l'ambiance magique et légèrement folle à laquelle nous étions habitués n'a pas été au rendez-vous ou est alors restée timide. Afin que 2023



Le comité : Philippe Berdoz, Clément Lador, François Vessaz, Cyrille Roux, Joël Husson et Caroline Jordan. Manque Karine Piwonski.

renoue avec la tradition de grande fête, nous avons organisé une soirée casino avec des tables de jeux. Des jetons (compris dans le prix de la soirée) vous seront remis et tout au long de la soirée vous serez invités à les jouer aux différentes tables dans le but d'en avoir le plus possible et de gagner les prix mis en jeu. Une autre modification est que l'assemblée aura lieu directement au Beaulieu et permettra à chacun de directement mettre sa plus belle tenue pour la soirée casino. Des contacts déjà pris avec les camarades sortis en 2013 nous promettent une participation massive et une ambiance à nouveau digne de notre célèbre soirée.

Sommaire	
Le mot du Président	1
Le défi des camps de ski	2
Le mot du Directeur	3
Journée à thème	5
Les associations d'alumnis	6
Assemblée générale et soirée 2023	8

Concernant nos actions au profit des écoles, nous avons contribué cette année à financer les prix scolaires, les prix des jeux scolaires, le bal des 11èmes ainsi que la journée à thème organisée par les élèves. Votre comité est également très impliqué dans le Conseil d'établissement. Cet organe

met sur pied des conférences et conduit des projets tels que la rénovation

des cours d'école ou encore la mise sur pied d'une animation en parallèle des jeux olympiques de Paris. Vous trouverez dans la présente lettre d'information quelques reflets de l'année écoulée. Je vous souhaite une bonne lecture.

Cyrille Roux, Président

2023 - Le défi des camps de ski

Par Caroline Jordan, enseignante et membre du comité



Bonne humeur lors de la balade

Après trois années de contraintes liées à la situation sanitaire pendant lesquelles les camps de ski de 9ème ont tout simplement été annulés ou remplacés par des journées à ski, cette formule permettant d'éviter de regrouper les élèves pour les nuits, 2023 devait marquer le retour des camps de ski « traditionnels ».

Mais tout ne s'est pas déroulé aussi aisément que prévu. Cette année, ce sont les contraintes météorologiques qui sont venues mettre des bâtons dans les roues des organisateurs.

En effet, les premières classes devaient partir dès la rentrée de janvier dans la station de ski de Charmey. Et les amateurs de sports d'hiver s'en souviennent forcément, le mois de décembre 2022 ne restera pas dans les annales pour ses chutes de neiges record... Pendant les vacances de Noël, il a fallu se rendre à l'évidence que la neige ne semblait pas vouloir faire son apparition, encore moins à moyenne altitude. Les organisateurs se sont donc mis à travailler d'arrache-pied pour trouver des solutions satisfaisantes pour offrir un programme ludique aux élèves tout au long de la semaine : ouverture exceptionnelle des cabines pour accéder au jardin des neiges pour les débutants, organisation d'un bus pour aller skier un jour à Saanenmöser pour les skieurs plus aguerris. Tout ceci a permis aux jeunes de profiter des plaisirs de la glisse. Afin de compléter ces journées, des activités telles que patinoire, tyrolienne et randonnée ont



Les plaisirs du ski alpin

été proposées aux élèves. Les

accompagnants ont également dû s'adapter et les moniteurs venus pour enseigner le ski se sont transformés en accompagnateurs de randonnée ou

de tyrolienne. Bravo et merci à eux pour leur flexibilité... Car les conditions météo n'ont pas toujours été de leur côté, même durant la semaine et c'est notamment sous une pluie battante que certains ont mené leurs groupes.

Les journées de ski étant quelque peu diminuées, les activités au chalet ont également dû être repensées et augmentées. Les élèves ont ainsi pu faire travailler leurs neurones en prenant part, notamment, à des énigmes type Escape Game.

A côté de toutes ces activités originales, on retrouve également les traditions des camps de ski, notamment un rallye par équipe qui a fait s'affronter les élèves dans différents types d'épreuves et d'énigmes ainsi

l'immanquable que boom pendant laquelle jeunes et moins jeunes ont pu se laisser aller au rythme de musiques endiablées.

Bien que particuliers cette année, les camps de ski 2023 semblent avoir conquis leur public et ont d'offrir permis une semaine riche en activités Les camps : des moments inoubliables ! diverses.



Le mot du Directeur : une très belle fin d'année scolaire pour les élèves et les enseignant.e.s de la Promenade!

Par Philippe Berdoz, directeur de l'établissement secondaire et membre du comité

Le mois de juin est bien entendu marqué par le rituel des examens pour nos élèves de 11e et de 12e (classes de Raccordement 1), mais également par de nombreuses activités extra-muros proposées à l'ensemble de nos élèves du cycle 3.

Ainsi, les 9e et 10e année ont eu l'occasion de s'inscrire à une semaine de séminaires avec de nombreuses activités à choix, allant d'un stage de percussions et de danses africaines, de révisions d'anglais, de théâtre, d'excursions à vélo, à des stages en entreprise pour ne citer que quelques exemples. Pendant ce temps, nos élèves des classes terminales ont vécu la traditionnelle semaine des camps d'été dans divers endroits de Suisse : à Saanen ou Interlaken ainsi qu'à l'étranger. En effet, trois camps étaient organisés en France : en Alsace, en Ardèche et en Camargue et même un camp en Catalogne, au nord de l'Espagne.

La dernière semaine de cours est généralement dédiée à une prise de congé des élèves par les enseignants de branche (le lundi), une course d'école (le mardi), des rangements et des déménagements (le mercredi matin) et les incontournables jeux scolaires (le jeudi). Vendredi matin est consacré à la cérémonie des promotions et le soir au bal des 11^{ème}.

Je tiens à remercier ici l'Association des anciens élèves et amis du Collège de Payerne pour son soutien important durant cette semaine. Les jeux scolaires se sont déroulés de la plus belle des manières, avec une magnifique ambiance tout au long de la journée, dans un esprit compétitif tout en restant festif. Ils ont été ponctués par la remise des prix offerts par notre Association aux élèves les plus performants et je vous en suis infiniment reconnaissant. Des prix ont également pu être décernés à des élèves méritants ayant reçu leur certificat de fin de scolarité lors des promotions. Il s'agit des prix suivants :

- Prix pour d'excellents résultats et une attitude positive attribué à Neusa Cordeiro Gonçalves, 11VP/4
- Prix de travaux pratiques de physique attribué à Clara Mino, 11VP/2
- Prix de meilleurs résultats attribué à Mariam Zeater, 11VG/3

• Prix d'éducation physique et sportive attribué à une élève particulièrement méritante décerné à Maëlle Gilliard, 11VP/3.

Finalement, le bal de fin d'année organisé par le conseil des élèves ne pourrait avoir lieu sans le soutien de l'Association et là encore, les élèves de 11^{ème} année ainsi que le soussigné vous adresse leur profonde gratitude pour votre soutien! La soirée fut belle pour les plus de 100 élèves qui y ont participé!

Journée à thème

Par Telma Staub, élève de 9 VP/1 et déléguée de classe



1^{ère} place pour Enzo Dind, Colin Brightwell et Ambar Garcia

Chers membres de l'Association des Anciens Collégiens de Payerne,

Je vous écris cette lettre afin que vous en sachiez un peu plus sur notre journée à thème, dont vous avez financé le prix.

Tout d'abord, nous, les déléguées responsables de la commission, nous sommes vues plusieurs fois pour trouver le thème et commencer à nous organiser.

Nous avons créé des affiches et flyers sur notre thème. Et ce fameux thème, sur quoi portait-il ? Il portait sur un monde que nous connaissons tous bien : les films et séries.

Les déléguées et notre formidable coach, nous nous sommes creusé la tête pour parvenir à un thème sympathique et original.

Au fil des réunions, nous avons trouvé que pour faire un concours, le mieux, c'était d'avoir des postes photos.

Des questions telles que « mais si les gens ne veulent pas participer au concours et qu'ils sont déguisés, comment on fait ? » se sont posées. Nous avons trouvé la réponse. Nous avons donc fait deux postes : un poste photos concours et un poste photos souvenir.



Mathilde Rapin (9VP / 2)

Une chic équipe de cuisine avec Lilou Reynaud et

l'accord avec le thème ainsi que sur le travail de réflexion autour du costume.

Je vais maintenant parler au nom de toutes les déléguées de commission. Nous avons aimé cette journée et nous avons également apprécié la préparer. Nous avons adoré également regarder les Et déguisements des personnes. surtout... MERCI!

Et puis le moment tant attendu est arrivé. Certaines personnes étaient déguisées, d'autres non. Durant cette iournée haute couleurs. en 23 personnes participé au concours.

Après cette journée mémorable, nous nous sommes à nouveau réunies pour délibérer. Nous avons jugé déguisements selon l'originalité,



Une belle équipe de Télétubbies avec Kenza, Charlotte, Lidia et Callie (9VP / 2 et 9VP / 4)

Les associations d'alumnis dans la région...

Par François Vessaz, membre du comité

Si les associations d'anciens élèves, ou alumnis, sont assez courantes au niveau des universités, hautes écoles ou écoles privées ; elles sont plutôt rares au niveau de l'école obligatoire. Notre association est déjà singulière sur ce point-ci, mais elle l'est encore plus quand on y regarde son ancienneté, fondation en 1927, ou alors le nombre de nos membres, plus de 850. L'Association des anciens élèves et amis du Collège de Payerne fait alors figure d'exception notoire dans le paysage scolaire cantonal!

En 1927, notre association avait été fondée par un groupe d'anciens élèves, des notables de l'époque, sous l'impulsion du directeur, dans le but de défendre la présence du collège à Payerne, face à un Canton de Vaud qui souhaitait réduire ses dépenses... Dans les buts initiaux de l'association, il était mentionné de « faciliter par des subsides l'accès au Collège à des enfants peu fortunés, mais bien doués ». Notre association avait une toute autre importance à l'époque! Cependant, les autres buts n'ont presque pas changé au fil du temps...

Grâce au soutien des cotisants depuis 96 ans, et à l'engagement de plusieurs générations de membres du comité, notre association a pu perdurer. Aujourd'hui encore elle continue d'apporter un soutien financier bienvenu à l'établissement lorsque cela est nécessaire. La soirée annuelle permet également de favoriser la camaraderie et les échanges amicaux entre nos membres.

Ce sont ces deux buts que l'on retrouve quasiment dans toutes les associations d'alumnis : le soutien financier ou moral à l'institution, ainsi que le réseautage entre les membres. Pour nos membres qui ont poursuivi leurs études par un passage au gymnase, à Yverdon ou ensuite à Payerne, nous saisissons l'opportunité de vous présenter deux associations d'alumnis qui pourraient vous intéresser.

AlumnY – Gymnase d'Yverdon www.alumny.ch

Fondée en 2021, l'association des anciens élèves du gymnase d'Yverdon, ou CESSNOV à l'époque est présidée par Eric Oulevey, enseignant de mathématiques à la retraite et ancien doyen. L'association a pour but de créer et d'entretenir des relations entre les anciens élèves, ainsi que de développer un réseau qui bénéficie aux élèves par des actions de mentorat ou de partage d'expérience.

L'association est active lors des promotions et organise la remise des épreuves des examens 20 ans après. La soirée se déroule à la cafétéria du gymnase avec une cérémonie de remise des épreuves. Celle-ci aura lieu cette année le vendredi 3 novembre à 18h00. En 2024, l'association sera particulièrement active puisque ce sera les 50 ans de la création du gymnase à Cheseaux-Noréaz.

AeGYB - Association des anciens élèves du GYB

https://anciens.gyb.ch

Fondée en 2016 par d'anciens élèves de la première volée qui fêtaient les 10 ans de leur sortie du GYB, l'AeGYB compte quelque 400 membres. Romaine Bettex, également enseignante au GYB, préside l'association

depuis ses débuts. L'association est présente avec un discours et un stand lors des promotions. Elle publie également les photos sur son site internet. C'est l'occasion de se faire connaître des potentiels membres.

Sur le même modèle que notre association, elle organise son assemblée générale, la remise des épreuves de la volée qui a terminé il y a 10 ans, puis une soirée avec un souper qui réunit plus d'une cinquantaine de personnes généralement. L'association a financé l'année passée un piano pour le nouvel espace de détente à disposition des élèves du GYB.

Assemblée générale 2023 et la soirée

Samedi 28 octobre 2023

18h15 Assemblée générale au Beaulieu et

remise des épreuves

19h30 Apéritif

20h15 Souper et soirée casino, bar,

animation et musique.

Le prix de la soirée est de Fr. 70.- par personne. Inscrivez-vous dès maintenant selon les indications figurant sur le document annexé et consultez sur notre site la liste des personnes déjà inscrites. Vous avez terminé votre scolarité



en 1992, 1993 ou 2013? N'hésitez pas à nous contacter afin d'organiser spécialement la remise de vos examens, vous serez les VIP de la soirée!

Numérisation / Correspondance électronique

Au cours des dernières années, nous avons progressivement récolté suffisamment d'adresses mail de membres pour renoncer au papier pour les membres le désirant. Si vous recevez toujours notre correspondance par papier et souhaitez passer au numérique, il suffit d'aller sur notre site (www.anciens-eleves-payerne.ch), sous l'espace "Espace Membres". Le code est : "1530", puis allez sous "DEMANDE DE MODIFICATION". Remplissez les champs et cliquez sur "ENVOYER". Vous pouvez aussi simplement nous envoyer un mail : contact@anciens-eleves-payerne.ch

Le comité se réjouit énormément de vous retrouver lors de notre Assemblée générale et soirée du 28 octobre 2023. D'ici-là, nous vous adressons nos meilleures salutations.